

MEDIENMITTEILUNG – ZÜRICH, 26. MAI 2024

DIE GANZE VELO-SCHWEIZ IM FESTMODUS

Die CYCLE WEEK, das Grossereignis der Velo-Schweiz, ist heute Abend erfolgreich zu Ende gegangen. Vom 23. bis 26. Mai trafen sich 85'000 Besucherinnen und Passanten zum grössten Mitmach-Velo-Festival des Landes und erlebten die ganze Welt des Velos an den Standorten Europaallee und Brunau. Der Zutritt zur ganzen Veranstaltung war zum ersten Mal frei, auch zum grossen Testcenter in der Brunau und zum Dirtjump Contest. Veranstalter und Aussteller ziehen eine positive Bilanz.

Auch die vierte Ausgabe des nationalen Velofestivals CYCLE WEEK zog Besucherinnen und Besucher zu Tausenden an. Im Jahr der UCI Rad- und Para-Cycling-Strassen-WM 2024 in Zürich erlebt das Thema Velo in all seinen Facetten einen neuen Höhenflug. OK-Präsident Erwin Flury sagt: «Wir haben in diesen vier Tagen gespürt, wie das Velothema alle beschäftigt. Ob Politik, Verwaltung, Industrie oder Tourismus – alle wollen dem Velo eine grössere Bedeutung verschaffen. Ich freue mich riesig, dass wir mit unserer CYCLE WEEK einen Beitrag leisten konnten.»

Gutes Echo der Aussteller

An der Europaallee beim Zürcher Hauptbahnhof zeigten Aussteller jede Art Velo, für jedes Gelände, jeden Anspruch und jedes Tempo. Das neue Expo-Konzept an der Lagerstrasse mit einer bunten Vielfalt an Ständen kam beim Publikum sehr gut an. Neuheiten wie leichte E-Bikes, Rückfahrkameras oder neu konzipierte Lastenvelos waren die Hauptattraktionen. 100 Aussteller der Veloindustrie zeigten beim Hauptbahnhof und in der Brunau, was sie können.

Favoriten setzten sich durch

Das Publikum erlebte beim Hauptbahnhof Shows mit den Veloartisten und Youtube-Stars Tom Oehler und Gabriel Wibmer und das coole Breaking vs. BMX Flatland Battle. Kio Hayakawa aus Japan krönte sich zum besten BMX Flatlander beim Finale der Weltelite am Samstagabend auf dem Gustav-Gull-Platz. Zweiter wurde Mitfavorit Matthias Dandois aus Frankreich, vor Sietse van Berkel aus Holland.

Campus Brunau, neu mit freiem Zutritt

Im Bike-Testcenter bei der Saalsporthalle in der Brunau luden Mountainbikes, Gravelbikes und Rennvelos zum Probefahren ein. Workshops, Fahrtechnikkurse und Social Rides fanden extrem grossen Anklang: 1250 Teilnehmerinnen und Teilnehmer zählten die Organisatoren in über 150 Workshops. Sie waren damit beinahe ausgebucht. Publikumshit war das neue Angebot «Bikefitting».

Eine Premiere feierte Züri Escape, ein Bikepacking-Event ganz ohne fremde Hilfe über 400 Kilometer und knackige 10'000 Höhenmeter, mit Start- und Ziel im Campus. Schnellster Mann war Axel Brenner, der die Herausforderung in 25 Stunden und 46 Minuten meisterte. Die schnellste Frau war Emma Pooley mit 29 Stunden und 28 Minuten. Auf der genau gleichen Route können sich im Sommer alle Bike Packer und Gravel-Abenteurerinnen an der Züri Escape Challenge messen.

Im Jumptank Sihlcity wurde der internationale ZÜRIDIRT CONTEST ausgetragen. Die grossen Namen der MTB-Dirtjump-Szene standen am Start und zeigten ihre spektakulären Stunts. Die Beste im Contest war die Polin Natalia Niedzwiedz, der Beste der Berner Jeremias Luder.

100'000 Bäume

Die CYCLE WEEK wird unterstützt durch die Hauptsponsoren Mastercard und die Stadt Zürich sowie durch die Sponsoren Focus Water, Ochsner Sport und Graubünden Ferien. Gemeinsam mit Mastercard schaffte es die CYCLE WEEK mit der Challenge «Climb for Trees», dass bald 100'000 Bäume gepflanzt werden. Die Mastercard Climb for Trees Pro Challenge am Freitagabend gewann bei den Damen die E-MTB-Weltmeisterin Nathalie Schneitter, bei den Herren der Para-Cyclist Timothy Zemp.



Stadt Zürich



UCHSNER
SPORT



graubünden

Blick



Parallel zur CYCLE WEEK: Veloforum Schweiz Suisse Svizzera

Mit dem Ziel, die Velokilometer in den nächsten Jahren zu verdoppeln, präsentierten 22 Fachleute am Veloforum Schweiz Suisse Svizzera ihre Ideen und diskutierten über neue Lösungsansätze. Etwa Fabian Cancellara oder Astra-Direktor Jürg Röthlisberger. Die Zürcher Stadtpräsidentin Corine Mauch überbrachte eine Grussadresse, genauso Bundesrat Albert Rösti mit seiner Videobotschaft. Das erste Veloforum fand parallel zur CYCLE WEEK mit 300 Teilnehmerinnen und Teilnehmern am 23. Mai im Kongresshaus statt. Die UCI Rad- und Para-Cycling-Strassen-Weltmeisterschaften Zürich 2024 initiierte das Veloforum in Zürich und wurde dabei vom Bundesamt für Strassen ASTRA unterstützt.

Keine gravierenden Zwischenfälle

Die Veranstalter sind sehr glücklich, dass es während der ganzen vier Tage zu keinem schwerwiegenden Unfall kam. Es gab keinen Zwischenfall, für den die Polizei oder die Sanität hätte aufgebieten werden müssen. Das Wetter spielte vor allem am Wochenende sehr gut mit. Nur am Freitag fegten Böen durch das Festivalgelände, der Regen am späteren Nachmittag bremste Besucherinnen und Besucher aber nur für kurze Zeit.

Die nächste CYCLE WEEK findet vom 22. bis 25. Mai 2025 statt.

Links und Material:

- Fotos und Videos zur redaktionell freien Nutzung:
<https://www.flickr.com/photos/139183679@N05/albums/>
- YouTube: <https://www.youtube.com/channel/UChFrEkbVwjZX4EBbZBTLx9Q>
Facebook: <https://www.facebook.com/cycleweek>
Instagram: https://www.instagram.com/cycle_week/
LinkedIn: <https://www.linkedin.com/company/bikedays-ch-gmbh>
- Web: <https://cycleweek.ch>

Über die «BikeDays.ch GmbH»

Die BikeDays.ch GmbH ist Veranstalter der CYCLE WEEK. Die GmbH gehört den aktiven OK-Mitgliedern Donald Nader, Erwin Flury und Thomas Eberle. Mehr Informationen unter <https://bikedays.ch/>
BikeDays.ch GmbH, Stauffacherstrasse 106, CH-8004 Zürich, E-Mail: info@bikedays.ch

Medienstelle

Für weitere Informationen und Interviewanfragen wenden Sie sich bitte an:
Peter Röthlisberger, 079 617 01 11
media@cycleweek.ch
<https://cycleweek.ch/page/medien>